



# PROCES-VERBAL DU CONSEIL D'ÉCOLE

du Vendredi 8 Novembre 2019

La séance est ouverte à 18 heures 30 en présence de :

La Directrice : Mme Chambeurlant

Les Enseignants : Mmes De Souza, Gadoud, Geeraert, Nuez, Esbelin, Chamouveau, Choque, Houillon, Travers, Mr Lapina

Mairie : Mme Bails

RASED : Mme Nodé-Langlois (présente à une partie du conseil)

Périscolaire : Mr Charpentier (présent à une partie du conseil)

Parents d'élèves Liste d'Union : Mmes Waché, Dudouit, Nfon Ewane, Saouab, Robert, Allusse, Guillouzic, Serry Primaud

Parents d'élèves AAPEA : Mmes Ramos, Cron, Brullebaut, Mr Derycke, Mr Castelli

Personnes excusées : Mme Fauque, IEN – Mme Féron et Mme Gréco, enseignantes

## Les Élections

Les élections des représentants des parents d'élèves ont eu lieu le Vendredi 11 octobre 2019.

Taux de participation : 50,60 %. Taux en 2018 : 56,12% Taux en 2017 : 50,34 % Taux en 2016 : 43,25 %

Nombre d'inscrits : 417

Nombre de votants : 211

Nombre de bulletins blancs ou nuls : 7

Nombre de suffrages exprimés : 204

Liste d'Union : 118 voix soit 6 sièges

AAPEA : 86 voix soit 5 sièges

Les élèves ont également élu leurs délégués de classe cette semaine-là.

La première réunion du Conseil d'Élèves a eu lieu Mardi 5 novembre 2019 avec, à l'ordre du jour, le rôle des délégués et l'organisation des jeux dans la cour. Un planning a été élaboré pour les jeux de cour afin d'éviter qu'il n'y ait que du football.

Une réunion par mois sera organisée. La prochaine aura lieu jeudi 5 décembre 2019.

## Bilan de la rentrée 2019

Effectif au 1<sup>er</sup> septembre 2019 : 257 élèves

Depuis la rentrée : 3 départs (CE1, CE2, CM2) et 5 arrivées (CP, CE1, CE1, CM1, CM2)

**Effectif le 8 Novembre 2019 : 259 élèves dont 5 ULIS**

Structure à ce jour :

### CP 51

Mme GRECO et Mr LAPINA

25 élèves

Mme De SOUZA

26 élèves dont 1 élève d'ULIS

### CE1 46

Mme GADOUD

23 élèves dont 1 élève d'ULIS

Mme GEERAERT

23 élèves

### CE2 55

Mme NUEZ

28 élèves

Mme ESBELIN

27 élèves dont 1 élève d'ULIS

### CM1 55

Mme CHAMOULEAU

27 élèves dont 1 élève d'ULIS

Mme CHAMBEURLANT et Mme CHOQUE

28 élèves dont 1 élève d'ULIS

### CM2 52

Mme HOUILLON

26 élèves

Mme FÉRON

26 élèves

### ULIS

Mme TRAVERS

5 élèves inclus dans les classes

## *Règlement intérieur de l'école et charte informatique*

Lecture du règlement intérieur, de ses points modifiés et vote à l'unanimité.

Nous rappelons que les rendez-vous médicaux sont à prendre hors temps scolaire. Seuls les suivis réguliers (orthophonie, psychomotricité...) sont autorisés et font l'objet, dans ce cas, d'une autorisation exceptionnelle de sortie pour soins.

La directrice et l'inspectrice de circonscription sont informées.

La charte informatique sera présentée aux élèves qui utilisent internet en classe.

## *Le RASED Réseau d'Aide Spécialisée aux Élèves en Difficulté*

Le RASED est une structure de l'Éducation Nationale qui intervient dans les écoles publiques.

Celui de la circonscription comprend trois professionnelles qui interviennent dans les écoles d'Andrésy et d'Orgeval.

La psychologue de l'Éducation Nationale, Mme PEIFFER, intervient pour des suivis psychologiques légers (5 à 6 séances). Elle peut ensuite orienter vers un CMP (Conflans ou Chanteloup) ou un CMPI (St Germain ou Vernouillet). Elle peut réaliser des bilans psychologiques et participe à l'accompagnement de la scolarisation des élèves en situation de handicap. Elle travaille toujours avec une autorisation préalable des familles. Mme PEIFFER est à l'école Le Parc, où elle est joignable, les jeudis et vendredis matins. Elle est présente à Denouval le jeudi après-midi.

Mme NODÉ-LANGLOIS, rééducatrice Maître G, n'intervient pas sur la pédagogie mais travaille sur le passage de l'enfant à l'élève. Elle travaille en collaboration avec la famille et uniquement après accord de celle-ci. Elle intervient auprès des élèves de cycle II à raison d'une fois par semaine.

Mme CORRIOU, Maître E, intervient sur les difficultés pédagogiques, elle peut prendre les élèves en charge deux fois par semaine par petits groupes.

Le « projet Cartable » entre la Grande section et le CP est mis en œuvre par Mmes NODÉ-LANGLOIS et CORRIOU.

L'ensemble de l'équipe du RASED travaille en collaboration avec les enseignants. C'est un soutien important lorsqu'un élève rencontre des difficultés. Des concertations ont lieu régulièrement. Les familles peuvent être invitées à recourir à une aide extérieure.

Des co-interventions peuvent également avoir lieu en classe. Les classes de CP ont ainsi bénéficié de séances de jeux coopératifs qui permettent aux élèves d'apprendre à collaborer ensemble. La notion du groupe y est particulièrement travaillée.

Si vous souhaitez solliciter le RASED, vous pouvez le contacter au 01.39.74.65.46 et laisser un message en énonçant très distinctement votre numéro, vous serez ensuite recontacté.

La médecine scolaire est assurée en lien avec le Centre Médico-Scolaire (CMS d'Achères), Mme BOURSE, infirmière de secteur et le docteur ALVAREZ.

## *Évaluations des CP et des CE1*

Tous les élèves de CP et de CE1 ont passé des évaluations du 16/09/19 au 27/09/19

Au CP : 3 séances de Français et 2 séances de Mathématiques

Au CE1 : 2 séances collectives en Français + 2 épreuves individuelles en lecture et 2 séances de Mathématiques

Une deuxième évaluation aura lieu à mi-parcours du CP fin janvier 2020.

Une réunion pour chaque classe est prévue prochainement.

## *L'organisation des APC*

Les Activités Pédagogiques Complémentaires (APC) visent à aider les élèves lorsqu'ils rencontrent des difficultés dans leurs apprentissages. Elles sont centrées cette année sur le Français et les Mathématiques.

Les APC ne sont pas forcément assurées par l'enseignant de l'enfant.

Des groupes d'élèves sont établis en concertation lors des conseils des maîtres.

Ces aides seront adaptées en cours d'année en fonction des besoins des élèves.

Toute participation est conditionnée à l'accord des familles.

Ces aides personnalisées ont lieu les lundis, mardis et jeudis de 11h45 à 12h15.

En début d'année, des tests de lecture orale (fluence) ont été faits pour tous les élèves du CE1 au CM2 et des groupes de besoins ont été constitués à partir des résultats obtenus.

Ces tests seront à nouveau réalisés en fin d'année afin que les élèves puissent constater leurs progrès.

Pour les CP et CE1, les évaluations de début d'année permettront également de constituer des groupes de besoins.

## **Fonctionnement du temps périscolaire**

Il y a une bonne coordination entre l'équipe du périscolaire et les enseignants.

A noter pour les familles : les changements d'inscription à la cantine ou à la garderie en cours de journée ne permettent pas de prévoir le bon nombre d'animateurs, ils sont donc à réserver aux cas exceptionnels. Il faut pour cela contacter David Charpentier au **07 60 65 61 76** ou l'astreinte du périscolaire pour prévenir et non l'école.

Le midi, 10 animateurs sont présents pour surveiller la cour, la cantine et le préau.

Le soir 6 animateurs sont présents auprès des enfants.

Le responsable, Mr Charpentier présente les activités et les projets proposés aux enfants :

- Projet Graph' pour la réalisation d'une nouvelle fresque
- Projet Personnalisation des portes de Classe
- Le journal Denouv'Mag avec une édition avant chaque vacances
- Mand'Magik : Colorier sans dépasser des mandalas, avec une poursuite en création de mandalas
- Projet danse : Chorégraphie sur « Thriller » de Michael Jackson avec création de décors, costumes et clip final
- Jeux de rôles : Création d'un jeu de société
- Arts : Activités manuelles basées sur les événements de l'année
- Salle de lecture

## **Sécurité à l'école**

Trois exercices d'alerte incendie ont lieu dans l'année. Le premier a été effectué le 13/09/19.

L'alarme incendie n'est pas audible dans le couloir des classes 1 et 2, près de la salle du Périscolaire.

Trois exercices PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité) sont organisés dans l'année.

Le premier PPMS Attentat / Intrusion, d'une durée de 15 minutes, a eu lieu le 15/10/19. Il était piloté par la circonscription.

Les classes du rez-de-chaussée devaient se sauver pendant que les classes de l'étage se cachaient.

Les élèves ont bien suivi les consignes et le silence a été respecté.

Le deuxième PPMS Risque Majeur aura lieu en Décembre 2019.

Il sera piloté par la DSDEN (Direction des Services Départementaux de l'Éducation)

Les deux zones de confinement sont situées au rez-de chaussée de l'école.

Une malle par zone a été fournie pour ranger le matériel. Pour la zone la plus grande une seconde malle est demandée à la commune pour répartir le matériel sur la zone et faciliter la mise en place.

Les rideaux provisoires installés pour fermer les zones sont toujours là, nous souhaiterions avoir des informations sur l'évolution prévue.

Le problème principal au niveau du bâtiment reste le signal sonore qui n'est pas suffisamment audible et distinctif.

Le signal d'alerte pour l'exercice Attentat / Intrusion (sifflet) n'est pas efficace.

La personne qui donne l'alerte, et qui a été prévenue à l'avance, doit parcourir toute l'école avec son sifflet.

Nous pensons que tous les adultes présents dans l'école devraient avoir la possibilité de déclencher l'alerte Attentat / Intrusion

### Questions des parents :

Qu'y a-t-il dans les malles ? Réponse : des biscuits, de l'eau, une trousse de secours, des serpillères, du ruban adhésif

Les vivres sont-ils renouvelés après l'exercice ? Réponse : Non, ils ne sont fournis que pour les exercices.

## **Projet d'agrandissement du groupe scolaire DENOVAL**

Intervention de Mme BAILS : Des études complémentaires ont été réalisées et des ajustements ont été demandés.

Une réunion sera proposée aux enseignants et aux parents élus avec le planning prévisionnel avant la fin de l'année.

Le début des travaux est prévu durant l'été 2020.

L'aspect sécurité et systèmes d'alerte pour les PPMS sera ajouté à l'étude suite à ce conseil d'école.

Dans certaines villes (Triel par exemple), les enseignants ont chacun un boîtier électronique permettant de donner l'alerte individuellement.

La Directrice de l'école, qui a souvent des entretiens avec des parents, la psychologue scolaire, l'infirmière, des enseignants ou des appels téléphoniques nécessitant la confidentialité, précise que la photocopieuse ne peut pas être installée dans le bureau de direction.

Les parents demandent si le reste du bâtiment sera rafraîchi notamment en ce qui concerne les peintures et les plafonds et si un bilan amiante a été réalisé. Mme Bails va se renseigner.

Retour sur les points soulignés lors de la dernière réunion : l'emplacement de toilettes handicapées est-il adapté, quid des nuisances sonores, où iront les élèves dont les classes seront condamnées pendant les travaux ?

Le souhait est émis d'avoir un retour sur ces points avant la réunion prévue par la mairie.

## *Numérique*

4 TNI (Tableaux Numériques Interactifs), installés par la mairie, fonctionnent déjà depuis plusieurs années dans les classes de Mmes Chambeurlant, De Souza, Travers et Houillon. Cependant le TNI de Mme Houillon est défectueux. Elle souhaiterait, qu'il soit remplacé par un VPI ou que l'ordinateur soit changé.

1 VPI (Vidéo-Projecteur Interactif) a été installé l'année dernière par la mairie dans la classe de Mme Esbelin.

1 VPI a été donné par une entreprise il y a plusieurs années à la classe de Mme Féron.

Nous souhaiterions savoir si d'autres VPI pourraient être installés dans les classes de CM1a, CE2a, CE1a, CE1b et CPa.

Réponse de Mme Bails : 2 VPI seront installés durant les vacances de Noël dans l'école.

Au total, 8 VPI seront installés dans les 4 écoles élémentaires d'Andrésey pour un montant total de 27 043,58 €.

La photocopieuse fonctionne bien, la maintenance est rapide si besoin.

Nous souhaiterions savoir s'il était possible d'avoir une photocopieuse couleur et connectée à la fin du contrat de la photocopieuse actuelle. Les parents demandent si un avenant au contrat pourrait être étudié, selon les délais restants.

Question des parents : Pourrions-nous avoir une série de tablettes ou d'ordinateurs portables que les enseignants se prêteraient afin de remplir les obligations des programmes scolaires de l'Éducation Nationale ?

## *Projet d'école*

**Trois grands axes :**

- **Développer l'autonomie de l'élève face à une tâche de plus en plus complexe.**

Actions qui se poursuivent :

Définimaths : résoudre ensemble des énigmes mathématiques

Activités rituelles : ces activités sont rassurantes et permettent un départ autonome dans le travail le matin pour les élèves les plus en difficulté (consigne connue, mise en place toujours identique)

Outils communs : lutin de chorale (à partir du CP), carnet culturel (à partir du CE1), cahier de poésies (à partir du CE2)

- **Améliorer l'écoute et l'attention dans le respect de l'autre.**

Lecture Élémentaire/Maternelle

Débats philo à partir du CE1

Conseils d'élèves : 1 fois par mois avec un ordre du jour

Rencontres sportives USEP pour toutes les classes de l'école

- **Partager une culture commune.**

Printemps des poètes : une classe de CM1 sera la brigade poétique de l'école + Partage de poésies entre les classes

Une chorale par niveau

Les décloisonnements : Noël et Carnaval

La semaine artistique autour de Gustav Klimt cette année

Journée anglaise pour tous

École d'eau : toute l'école travaillera la même semaine sur le thème de l'eau

## *Projets de classes : activités USEP et sorties scolaires*

Une commission mairie attribue une partie du financement des sorties. Cette commission n'a pas encore eu lieu.

L'association USEP finance le reste.

L'équipe enseignante remercie les parents d'élèves qui participent au financement des sorties et projets par le biais de l'Association Scolaire et Sportive USEP de l'école.

Un spectacle est offert par la mairie pour toutes les classes à la Salle Julien Green.

Les collaborations avec la bibliothèque sont très appréciées, le travail produit avec les élèves est de grande qualité.

Projet sportif ouvert à tous : participation aux 20 bornes d'Andrésey le dimanche 24 novembre 2019.

Une classe d'eau est prévue pour tous sous réserve du versement d'une subvention de 700 € par classe de la part de l'Agence de l'eau Seine-Normandie.

## **NOS PROJETS PAR CLASSE (en plus des projets communs à l'école)**

### **CP :**

Randonnée au Parc de Loisirs de Verneuil le 27 Septembre 2019

Rencontre sportive USEP : Les P'tits acrobates (en mars/avril)

Sortie à l'Espace Rambouillet le 28 mai 2020 : Visite guidée + Accrobranche + spectacle sur les vols de rapaces

Projet Printemps des Poètes CP/CE1

### **CE1 :**

Les élèves de CP de l'année dernière n'ont pas pu faire leur sortie à l'Espace Rambouillet à cause d'un problème de bus. La mairie a alors accepté de reporter la somme qui était allouée au transport de cette sortie à ces mêmes élèves qui sont cette année en CE1. Ils sont donc allés à la Ferme de Gally de Sartrouville en septembre pour participer à un atelier sur les abeilles suivi de l'intervention d'une apicultrice à l'école.

Thème de l'année : les animaux en voie de disparition

Sortie : ZooSafari à Thoiry avec atelier « animaux en voie de disparition »

Rencontre sportive USEP : Les P'tits costauds

Une demande de projet tennis de table a été formulée

Participation au projet Sculptures en l'île

Projet Printemps des Poètes CP/CE1

### **CE2 :**

Sortie « Nettoyons la nature » début octobre

Exposition à la salle Julien Green sur l'école d'antan avec Pierre Van Ceunebroecke

UNICEF : Conférence sur les droits de l'enfant le 21 novembre

Visite historique de la ville avec Mr Van Ceunebroecke du club historique

Bâtisseurs en herbe le 13 décembre 2019 autour de l'univers

SAMARA le 13 mars 2020 (site préhistorique avec un guide + atelier armes de chasse)

Rencontre sportive USEP : Raid Nature en mars/avril (vélos et trottinettes)

Spectacle musical avec les grandes sections, la bibliothèque et l'école de musique prévu en juin sur le thème de l'espace

Projet jardinage

Jeux de société et lecture avec les Grandes Sections

Une demande de projet tennis de table a été formulée

Projet de rencontrer les personnes âgées de la maison de retraite.

Projet d'une liaison collègue avec Mme Rieu, professeure de SVT

Projet d'une classe verte à Verneuil-sur-Seine

CE2b : rencontre sportive avec une classe de l'école Paul Bert de Conflans Sainte-Honorine

### **CM1 :**

Atelier Bande-dessinée à la bibliothèque d'Andrésy et prêt de livres

UNICEF : Conférence sur les droits de l'enfant le 22 novembre 2019

Rencontre sportive USEP : Jeux de raquettes (Mini Tennis, Badminton, Speedminton) le 6 décembre 2019

TOTAL : Conférence Planète Énergies sur les énergies renouvelables et non renouvelables en janvier

Visite de la SEFO : Société des Eaux de Fin d'Oise le 23 avril 2020

Château de Pierrefonds : 12 mai 2020 – Visite guidée du château fort et Atelier sur le thème du bestiaire fantastique

Rencontre sportive USEP : Randonnée patrimoine en juin dans les jardins du Château de Versailles

CM1b : Projet théâtre + Intervention en classe sur l'histoire du théâtre par la bibliothécaire

### **CM2 :**

CM2a : 10 séances de voile en Septembre / Octobre avec la pratique de l'Optimist, du catamaran et du kayak

Sculptures en l'île

CM2b : 10 séances d'escalade à partir de mars

Permis Internet

CM2a et b : Liaison collègue : décloisonnement mathématiques et géométrie ou arts plastiques avec les 6<sup>èmes</sup> en avril

Course solidaire avec les 6<sup>èmes</sup> dans le cadre du Téléthon : Vendredi 6 décembre 2019

Sortie en Normandie avec nuitée : 15 et 16 mai 2020 sur les plages du débarquement

Rencontre sportive USEP : Eau'orientation

Challenge CM2

### *Journée de Solidarité*

Le lundi de Pentecôte, 1<sup>er</sup> juin 2020, n'est pas travaillé pour les élèves.

Les enseignants, quant à eux, travailleront et consacreront ces 6 heures de la journée de solidarité à l'analyse des résultats des évaluations des CP / CE1 et à l'élaboration du nouveau projet d'école.

### *Dates à retenir*

- Vendredi 29 novembre 2019 : décloisonnement de Noël
- Lundi 27 janvier 2020 : semaine des arts autour de Gustav Klimt
- Vendredi 20 mars 2020 : carnaval de l'école. Les délégués de classe proposeront plusieurs thèmes puis tous les élèves de l'école voteront
- Lundi 20 avril 2020 : début des classes d'eau avec des expériences en classes, des interventions, des sorties
- Lundi 11 mai 2020 : journée anglaise
- Vendredi 15 mai et Samedi 16 mai 2020 : voyage des CM2 en Normandie
- Vendredi 19 juin 2020 : fête de l'école

La séance est levée à 20h30

La directrice  
Mme CHAMBEURLANT

Les parents délégués  
Mme WACHÉ, Liste d'Union

Mme RAMOS (AAPEA)